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鲁能召开格德斯见面会

新新外外援援··新新气气象象··新新挑挑战战

本报记者 李志刚

新外援：
为何选择32号

转会鲁能之前，格德斯在
巴西甲级联赛中暂居射手榜首
位，在转会市场上炙手可热，为
什么会选择中超、选择鲁能？格
德斯如此回答，“中超联赛的成
长非常快，将来可能会更快，我
的经纪人对其他的很多报价都
抱有一定的疑问。当然对我自
己来说，来到中超是一个新的
挑战，无论在哪儿我都要做好
我自己的事情。”

7月19日深夜才抵达济南
的格德斯，主动要求跟队20日
前往长春，甚至还积极请战，
球 队 主 帅 李 霄 鹏 为 了 保 护
他，婉拒了他的请求。现在格
德斯的求战欲望更加强烈，

“算上今天，我已经是第三次
参加鲁能泰山队的合练了，
我觉得自己的身体状态一点
问题都没有。”

现场观看了鲁能客场击败
长春亚泰的比赛之后，格德斯
说泰山队中的金敬道给自己留
下了非常深刻的印象，“另外我
们的守门员也非常棒。”格德斯
认为自己面临的最大困难是

“文化和语言”，“但是我会面
对。这是新的生活，新的开始，
我自己感觉是没有问题的，队
友对我也很友好，在适应上没
有什么问题。”

“大约10天之后我的妻子、
孩子就要来了，大家可以看到
我的孩子，他每个主场比赛都
会去，每次进场的话，我会带着

孩子出场，这是幸运的安排。”
格德斯说自己在巴西的时候，
身披的是23号球衣，因为那一
天是自己孩子的生日，而到了
鲁能之后，他选择了32号，“23、
32，就是两个数字反过来了，一
样可以给我带来幸运的感觉。”

新气象：
原有外援被激活

新人带来新气象，一方面
体现在鲁能泰山的整体上；另
一方面体现在原有几名外援的
身上。

得到了强力新援的支援之
后，鲁能泰山在今后的比赛中
将表现得更有底气。对于鲁能
来说，上一个一线队的冠军奖
杯是 2015年初拿到的“超霸
杯”冠军，再往前数就是2014
年的足协杯冠军，至于最近的
中超联赛冠军，早已经是2010
赛季的事情了。2018赛季，鲁
能有机会冲击杯赛甚至联赛冠
军吗？2019赛季，鲁能可以重
返亚冠赛场吗？格德斯的到来，
让目标实现的可能性变得更大
了一些。

至于原有外援方面，此前
由于西塞的相对弱势，佩莱与
塔尔德利的前场组合很少被撼
动，在客观上可能让这两人产
生了一定的惰性。如今，年轻生
猛的格德斯来了，一切将变得
有所不同，不仅佩莱和塔尔德
利紧张起来了——— 这一点在鲁
能客场击败长春亚泰一役中已
经体现出来，就连后防线上的
吉尔也得打起精神。如今，伴随
着鲁能中后场国内球员的迅速
成长，老将新兵状态都相当不

错，吉尔的位置也不再是雷打
不动，没准在哪场焦点战役中，
李霄鹏就会舍弃吉尔，在前场
使用格德斯、佩莱、塔尔德利的

“三叉戟”发动攻击呢。

新挑战：
压力要由霄鹏扛

新外援，新气象，也就意味
着新的任务，新的挑战，而这个
担子，主要就得由鲁能泰山主
帅李霄鹏扛起来了。

在谈到场上位置的时候，
格德斯认为自己是一名出色的

“第二攻击手”，踢球风格和塔
尔德利颇有几分相似，谈到与
前场队友的竞争，格德斯则说，

“塔尔德利、佩莱都是我很好的
朋友和前辈，他们有很多值得
我去学习的地方，至于谁要上
场的问题，还是留给教练抉择
吧”。

皮球就这样被踢到了李霄
鹏的面前，但还不仅仅如此，
非常年轻的格德斯还想如同
保利尼奥那样，成为又一名由
中超加盟欧洲豪门球队的巴
西球员。

格德斯的胃口和野心都不
小，但鲁能俱乐部和山东球迷
应该有容得下这分胃口、野心
的气魄和心胸。当然了，话从
来都是这样，说起来容易，做
起来难，在此，提个建议，如
果 大 家 认 可 鲁 能 的 这 笔 引
援、认可李霄鹏的能力、认可
鲁能的未来，那么今后我们
应该给鲁能、给李霄鹏、给格
德斯更多的时间和空间，这也
算是我们为此事做了力所能
及的一点贡献。

新赛季CBA合同、转会改制措施曝光

继继续续接接轨轨NNBBAA，，路路漫漫漫漫其其修修远远

本报记者 刘伟

改制继续接轨NBA

7月23日这份被提前曝光
的CBA注册、合同和转会改制
措施表，意味着CBA联赛又
一大主体——— 球员，被推到
了改革的前台。

新出台的改制举措，对球
员注册给予了新的解读，同时
将CBA球员划分为5种不同的
合同类型，并裁定了相应的合
同模板。这5类合同分别是(A
类)新秀合同、(B类)保护合同、
(C类)常规合同、(D类)顶薪合
同和(E类)老将合同。同时，对
于球员类型、合同期限、保障额
度、优先权、特殊规定和薪金都

做出了明确规定。
此外，CBA未来还会设

立工资帽，对合同进行更详
细的划分。目前这份改制规
定，在2018-2019赛季是测试
版，2019-2020赛季完成首次
修订后推出试行版，2 0 2 0 -
2021赛季第二次修订后推出
正式版。

表面上看，联赛公司此
次改制措施的出台，很多提
法同NBA颇为相似，然而事
实上，个中内容差别很大，很
多细节更是非常粗糙。NBA
劳资协议制定于1970年，在
近半个世纪的沉淀中，经历了
10次丰富与更新；而起步阶段
的CBA联赛，目前仍处于模仿
与学习期，参悟精髓任重而道
远。

新举措引发新问题

新改制措施的出台，展现
了姚明深化改革的决心，然而
其中出台的很多新措施，又迅
即引发了不少争议，其中争议
最多的，是转会培养费。

按照改制措施的规定，一
名球员合同期满后完成转会，
新俱乐部需要按照球员新合约
的年平均工资(不含奖金)向原
俱乐部支付培养费。

如果是大学生球员参加选秀
被选中无须支付培养费，但如果
是上大学前被认定为俱乐部自行
培养的球员，在选秀中选中该球
员的俱乐部在签约前，需向原俱
乐部支付培养费；各CBA、NBL俱
乐部推荐参加选秀并被新俱乐部

选中的球员，该球员新签约俱乐
部需向原俱乐部支付培养费。培
养费金额为球员新合同年平均工
资的40%(不含奖金)。

毫无疑问，作为新规，培养
费政策客观上给球员转会增加
了难度，在人员流动本就不怎么
顺畅的CBA，这难免受到诟病。
另一方面，俱乐部抽取培养费，
可以帮助自己开展青训，同时，
这一举措也能够压低那些身价
暴涨的少数自由球员，让高薪签
人的俱乐部有所顾虑，从而平衡
体制内外的球员薪资，稳住占多
数的体制内球员的情绪。

深水区出现新矛盾

透过培养费的出台，不难看
出，联赛公司此次合同、转会制

度的改革，不乏行政命令干预球
员市场流通成分的存在，计划指
令本身，意味着CBA联赛距离完
全市场化、职业化，还差得很远。

从篮协和姚明的初衷来
看，推出培养费制度，是为了遏
制那些财大气粗的“土豪”俱乐
部，用金元政策囤积球员，走捷
径争冠。因为一旦所有俱乐部
都采用这种方式，急功近利之
下，中国篮球的基础青训有被
荒废的可能。

但必须要指出的是，现阶
段联赛公司推出的这些改制措
施，是在前期联赛改革，促成篮
协与俱乐部达成和解的基础
上，对球员利益的一种规范和
限制。说得更直白一点，球员是
这套改制措施中的主体，却是
失语的弱势一方。

7月23日下午，鲁能泰山俱乐部召开了新外援格德斯的见面会。此前，在谈及这名外援加盟的时
候，泰山主帅李霄鹏提到除了西塞身有伤病之外，重要的原因是，鲁能想在形势不错的情况下，争取有
所作为。如今，新外援正式亮相，既给球队带来了新的气象，也将使球队面临新的挑战。

新赛季，姚明主政中国篮协之后的改革，有望进一步深化。7月23日，CBA联赛公司在合同和转会领域的改制措
施，提前被曝光。新的改制措施，继续展现出了CBA联赛公司向NBA取经的姿态，但囿于当前联赛不职业、体制内外球
员收入差距拉大的现实，很多举措又透出“和稀泥”的尴尬。在深化联赛改革的道路上，姚明要做出的变通、突破的障障
碍，还有很多很多。

格德斯迫不及待想为鲁能出场。 本报记者 周青先 摄

差错投诉：96706 发行投诉：4001176556 （0531）85196527 邮政投递投诉：11185 全省统一零售价：1元
本报在国内北京、沈阳、济南东、济南西、青岛、烟台、潍坊、滨州、淄博、泰安、济宁、临沂、枣庄、德州、聊城、、菏泽、东营、威海、日照、莱芜同时卫星传版印刷 大众华泰印务公司(大众日报印刷厂)印刷


	A16-PDF 版面

